
体坛纵横14 2017年4月6日 星期四 责编：谭教园

体育播报

职业冰球选手要有特权

冬奥会最具人气的冰球比赛因众
多职业选手的参赛成为冬奥赛场上的
第一大运动，比如2014年索契冬奥会
时，美俄的比赛就吸引了包括俄罗斯
总统普京在内的大批政要亲临现场。

NHL在美国拥有巨大影响力和商
业价值，因此对于自己球员的健康和
待遇高度重视，而NHL与IOC起争执
正是基于此。按NHL的要求，IOC应

为冬奥会上NHL的球员支付保险和交
通费用，但IOC显然并不想对参赛运
动员区别对待。此外，NHL对于IOC
出台的2022年冰球项目参赛规定也不
满，新规定中，IOC强调2022年冬奥
会冰球运动员参赛的条件要参考2018
年冬奥会表现。因此最终导致NHL禁
止联盟内球员和协会派人参加平昌冬
奥会。

或能以个人名义参赛

事实上 NHL 和 IOC 早就开始了
关于球员参赛权益的对话，但四年过
去双方争议却依旧没解决，“在多次
谈判无果后，NHL最终做出了这样的
决定以此威胁。”

不过，在去年9月，在NHL效力
的俄罗斯球员亚历山大·奥维契金宣

称，不管 NHL 做出什么样的决定他
都代表俄罗斯队参赛。俄罗斯媒体就
此评论：“未来也极有可能出现这样
的可能，即 NHL 联盟最终允许联盟
内的球员以个人名义参加平昌冬奥
会，不过至今 NHL 联盟还没对此进
行过任何官方表态。” 据《广州日报》

中国花滑用了15年登顶

18世纪中期起源于英国的花样滑
冰在欧美有长达 150 多年的开展历
史，1908年奥运会上，兼具体育运动
的力量与技巧和舞蹈动作的艺术与美
感的“冰上芭蕾”已作为奥运项目现
身夏奥会，1924年法国夏蒙尼举办首
届冬奥会时成为正式比赛项目之一。

而从上世纪50年代开始开展的中
国花样滑冰征战世界舞台的历史并不
算长。1980年在德国多特蒙德举行的
世锦赛是中国运动员参加的首个花滑
国际比赛，当年22岁的姚滨和比他小
9岁的栾波出战双人滑，成绩倒数第
一；同年2月，第十三届冬奥会中国
首次派代表团，28名运动员中便包括
花滑选手；双人滑的奥运首秀则是四
年后的南斯拉夫萨拉热窝冬奥会。

世界的目光真正聚焦于中国花
滑，则是在上世纪90年代。1994年，
陈露在挪威利勒哈默尔冬奥会上夺得
女单铜牌，第二年在英国伯明翰世锦

赛上傲然登顶。从世界比赛初试莺啼
排名最末，到中国选手第一次站上花
滑世锦赛的最高领奖台，我们用了短
短15年的时间。

事实上，中国花滑的整个90年代
都贴满陈露的标签。到90年代末期，
中国花滑在国际舞台上不再只有陈露
的独舞。1998年长野冬奥会，陈露赢
得一枚奥运铜牌的同时，申雪和赵宏
博也为连续两届没获得双人滑参赛资
格的中国队拿到第五的名次。1999年
开始，这对优秀的双人滑组合挑起中
国花样滑冰的重担，相继取得世界大
奖赛总决赛冠军、世界锦标赛亚军。

2002年冬奥会，申雪和赵宏博虽
未能成功冲金，但一枚铜牌也改写了
中国双人滑的历史。

2006年初春，已收获2002年长野
和2003年华盛顿两届世锦赛金牌的申
雪和赵宏博险些无法站上都灵冬奥会
的冰面。当重伤复出的赵宏博出现在

冬奥会的赛场上，观众给予了中国组
合雷鸣般的掌声，裁判则送来他们的
连续第二枚奥运铜牌。

再一个四年过去，携手18年、揽
三块世锦赛金牌、六座大奖赛总决赛
冠军奖杯的申雪和赵宏博在2010年温
哥华冬奥会上终酬壮志，一枚金牌让
一对冰上牵手、冰上求婚、冰上完婚
的美丽身影定格为传奇。

困难期的中国花滑“未来可期”

中国双人滑在温哥华之后似乎有
走向低谷的趋势。与四年前一金一银
一个第五相比，庞清／佟健的第四名
和彭程／张昊的第八名成绩显得黯淡
了些许。比成绩下滑更可怕的是“青
黄不接”，而隋文静／韩聪的几番起
伏直至赫尔辛基登顶似乎可以让人们

稍稍心安——中国双人滑虽未渡过困
难期，却可望只是短暂蛰伏。

双人滑蓄力的同时，男子单人滑
成为中国花滑的新亮点。上赛季首次
参加世锦赛就为中国拿到史上首枚男
单奖牌的金博洋今年在赫尔辛基再次
摘铜，似乎印证着拥有多名年轻优秀

选手的中国男单正向上升通道进发。
站在冬奥会的顺风口，起步晚、

底子薄的中国花滑“未来可期”。对
于年轻的中国选手来说，赫尔辛基那
块神奇冰面所见证的，既是高峰又是
起点。平昌冬奥会就要来了，北京冬
奥会也并不遥远。 据新华社

当地时间4月4日，缺少国家拨款的英
格兰羽毛球队宣布，他们因为资金紧张，将
退出今年5月在澳大利亚举行的苏迪曼杯世
界羽毛球混合团体赛。

尽管英国运动员在里约奥运会上还赢得
了一块男双铜牌，英国的羽毛球项目去年底
还是被取消了所有的国家拨款，羽毛球也是
英国唯一一个在里约赢得了奖牌却被取消拨
款的项目。当时，英国羽毛球协会首席执行
官克里斯蒂对这一决定感到非常震惊，认为
取消拨款将对英国羽毛球运动造成“毁灭性
打击”。

英格兰羽毛球协会竞赛部主任奥斯丁
说：“由于拨款被取消，我们正遭遇前所未
有的经济困境，我们更要慎重考虑每一笔投
入。考虑到现在面临的压力，不管是人员方
面还是财政方面，我们实在无法参加今年的
苏迪曼杯比赛，这的确令人遗憾。”

在 2012 至 2016 年的里约奥运周期内，
羽毛球项目得到了550万英镑的拨款。里约
奥运会之后，负责拨款的英国体育理事会调
整了拨款政策，将羽毛球排除在拨款名单之
外，原则就是“必须优先照顾那些有希望夺
牌的项目”。

2012 年伦敦奥运会之后，英国的手球
和排球的拨款全部被砍，2014 年，篮球也
失去了所有的资金支持，充分体现了英国奥
运会战略的残酷性。 据新华社

当地时间4月4日，西警方以涉嫌操纵
比赛为由逮捕了西乙B球队埃尔登塞的数名
球员、教练及投资人。

本月1日，埃尔登塞在西乙B联赛中以
0∶12 的惊人比分客场不敌巴塞罗那 B 队。
赛后，队中一名球员萨阿德公开通过社交媒
体指责其队友故意以大比分输掉比赛，并称
该结果是“不真实的”，而球队管理委员会
也向西班牙职业联赛和西警方通报了这一不
寻常的情况。西警方随后展开调查，并于3
日晚将埃尔登塞队的意大利籍教练迪·皮埃
罗逮捕，4日他们又逮捕了一名助理教练、
两名一队球员，以及一名来自意大利的球队
投资人卡普阿尼。

今年1月，以卡普阿尼为代表人的一家
来自意大利的投资基金与埃尔登塞俱乐部达
成协议，成为球队的管理者。但此后球队成
绩每况愈下，眼下已即将降入西丙。西班牙
媒体指出，该投资基金事实上与非法赌球集
团勾结，依靠操纵比赛结果来获取暴利。据
推测，除对巴萨B队一战外，还有包括埃尔
登塞客场对阵科尔内亚在内的其他几场比赛
的结果曾受到赌球集团的干预。

另据西媒透露，卡普阿尼与他的合伙
人在接手球队后，清洗大批原有球员，并
引入超过10名低水平的年轻外援，依靠出
售球员名额及上场机会的方式牟利。埃尔
登塞队前教练马里奥·卡尔塔赫纳便透
露：“俱乐部引进了许多愿意付钱在埃尔登
塞踢球、但本身却根本不具有西乙 B 参赛
实力的球员。”

与此同时，俱乐部管理委员会主席阿吉
雷尔指出，由于卡普阿尼代表的意大利投资
基金在入主球队后并未兑现此前的各项承诺
及完成合同条款，因此埃尔登塞俱乐部决定
解除与该集团的合同。此外，俱乐部还将暂
时停止一队的一切竞技活动。 据新华社

英格兰队闹“钱荒”
退出苏迪曼杯比赛

西班牙足球联赛
曝出假球丑闻

拒绝为平昌冬奥会中断常规赛

NHL与IOC大斗法
奥运会奉行的业余运动员奥运会奉行的业余运动员

参赛标准在职业运动员广泛参参赛标准在职业运动员广泛参
与后已经成为历史与后已经成为历史，，但这并不但这并不
意味着意味着 IOCIOC （（国际奥委会国际奥委会）） 与与
职业体育联盟的关系就职业体育联盟的关系就““哥俩哥俩
好好””了了，，这不这不，，美国三大职业美国三大职业
体育联盟之一的体育联盟之一的NHLNHL （（北美职北美职
业冰球联盟业冰球联盟））就公开跟国际奥就公开跟国际奥
委会叫板了委会叫板了。。NHLNHL44 月月 44日宣日宣
布布，，不会为了平昌冬奥会中断不会为了平昌冬奥会中断
20172017～～20182018赛季常规赛赛季常规赛。。这意这意
味着味着20182018年年冬奥会上冬奥会上，，观众恐观众恐
怕很难看到怕很难看到顶尖球员的身影了顶尖球员的身影了。。

NHLNHL比赛精彩瞬间比赛精彩瞬间。。（（资料图片资料图片））

中国花滑的中国花滑的““花样年华花样年华””
3月30日，隋文静／韩聪首获世界

冠军，令中国双人滑时隔七年重登世锦
赛最高领奖台；而拆对重组的于小雨和
张昊名列第四，帮助中国队拿满三对平
昌冬奥会双人滑名额。一天后，19岁
小将金博洋自由滑总分晋级“300分俱
乐部”，连续第二年夺得世锦赛季军，
并成功为中国男子单人滑锁定两个冬奥
会参赛席位；女单、冰舞中国花滑队同
样各获得一张奥运入场券。

一金一铜、7个奥运名额，赫尔辛
基果然是中国花滑的福地。

申雪申雪//赵宏博赵宏博（（资料图片资料图片））


